

**APLICARÍAN RECORTE DE 3 MIL MDP**

# Buscan acotar tareas del INE

**COMO PARTE DE SU PLAN B de reforma electoral, Morena planea reducir la estructura orgánica del instituto, al considerar que tuvo un “crecimiento obeso”**

POR IVONNE MELGAR

Morena en la Cámara de Diputados prepara una reforma a leyes secundarias para compactar las funciones del INE y recortarle su presupuesto anual en tres mil millones de pesos.

Ignacio Mier, coordinador de la bancada morenista, explicó que, al revisar los capítulos de gasto del árbitro electoral, determinó que pueden hacerse más ahorros sin poner en riesgo la instalación de casillas y mesas directivas en comicios o consultas. Se trata, dijo, de frenar “ese crecimiento obeso que tuvo de manera estructural el Instituto”.

En entrevista radiofónica con **Ciro Gómez Leyva**, admitió que ante el anuncio de la oposición de no acompañar la reforma constitucional electoral, el plan B para concretar cambios a leyes secundarias estará centrado

particularmente en acotar al INE.

También se hará una reformulación de la autonomía técnica y de gestión del INE, que no debe confundirse, dijo, con su independencia. “Vamos a hacer una revisión de su estructura orgánica dentro de los márgenes que nos permite la Constitución”, adelantó.

En tanto, con los votos de Morena y sus aliados, la Cámara de Diputados aprobó la ruta para comenzar a dictaminar la iniciativa de reforma electoral propuesta por el presidente **López Obrador**

Sin precisar quiénes serán los autores del documento final, se avaló que a partir de la próxima semana éste sea revisado, analizado y respaldado por los diputados que conforman las comisiones de Puntos Constitucionales, de Reforma Político Electoral y de Gobernación.

PRIMERA | PÁGINA 4



Vamos a hacer una revisión de su estructura orgánica (del Instituto Nacional Electoral) dentro de los márgenes que nos permite la Constitución.”

**IGNACIO MIER**

COORDINADOR DE LOS DIPUTADOS FEDERALES DE MORENA

**MÁS COMPACTO**

Se hará una reformulación de la autonomía técnica y de gestión del INE.



Se eliminará la duplicidad de tareas con los órganos electorales locales.



De acuerdo con Mier, el recorte no afectará la instalación de casillas.

## HARÁN “REINGENIERÍA” EN EL INSTITUTO

# Reforma cortaría al INE otros 3 mil mdp



## EL GASTO OPERATIVO AÚN PUEDE REDUCIRSE SIN poner en riesgo la instalación de casillas ni de mesas directivas en procesos electorales o de consulta: Mier

POR IVONNE MELGAR

Aunque horas después de la marcha del presidente Andrés Manuel López Obrador se intentará en la Cámara de Diputados forzar una mayoría calificada en favor de su reforma electoral, el jefe de la bancada de Morena, Ignacio Mier Velazco, adelantó que ya prepara una modificación secundaria que compactaría las tareas del INE para recortarle a su presupuesto anual cerca de tres mil millones de pesos.

El líder de la mayoría en San Lázaro reveló que personalmente cuenta ya con los cálculos de los ajustes que podrían reducir el gasto del árbitro electoral, ahorrando esa cantidad de dinero.

“He hecho una revisión puntual —algo sé de cuestiones presupuestales— y me puse a revisar los capítulos del gasto, sus fideicomisos, las partidas y cómo están destinadas básicamente a cuatro áreas que podrían representar un ahorro significativo al pueblo de México de cerca de 3 mil millones de pesos, adicionales a los que ya lo hicimos”, dijo Mier Velazco.

Expuso que se hará una reformulación de la autonomía técnica y de gestión del INE, que no debe confundirse con independencia. “Vamos a hacer una revisión de su estructura orgánica dentro de los márgenes que nos permite la Constitución”, previó.

En entrevista radiofónica con **Ciro Gómez Leyva**, el morenista admitió que ante el anuncio de la oposición de que no acompañarán la reforma constitucional, sí exis-

te un plan B para concretar cambios a las leyes secundarias, centrados particularmente en acotar al INE.

Fue en ese contexto que el jefe de la bancada oficialista contó que debido a la justificación del recorte presupuestal aplicado en 2021 que la Suprema Corte de Justicia de la Nación les pidió, él se dio a la tarea de construir la explicación puntual.

“Hicimos una revisión forense de cómo está integrado el presupuesto y las partidas del INE”, detalló.

Dijo que en ese análisis pudo darse cuenta de las posibilidades de recortar el gasto operativo todavía más, sin poner en riesgo la instalación de casillas ni de mesas directivas en procesos electorales o de consulta, pero sí frenar lo que denominó “ese crecimiento obeso que tuvo de manera estructural el Instituto”.

Habló Mier Velazco también de evitar lo que llamó “la duplicidad que existe en las localidades ejecutivas en los estados, en los distritos, con relación a los Oples. Y eso también va a significar un ahorro significativo”.

Reseñó que en el proyecto de reforma secundaria “vamos a hacer también una revisión con relación a la interpretación de la norma por parte del Tribunal Federal Electoral, pero también de las resoluciones que toma el propio Instituto que van más allá de sus atribuciones”.

Habló además de trabajar algo que quedó pendiente sobre lineamientos para la reelección de legisladores.

Informó que antes de presentar ese paquete de cambios secundarios, se

atenderá lo relativo con el anteproyecto de dictamen de la reforma constitucional el próximo miércoles 23 de noviembre para que circule en las tres comisiones que harán el dictamen.

“De ahí, cuentan con cinco días para estudiarla y el día 28 sesionarían para que el 29 sea discutida en el pleno; y antes del 7 de diciembre estaría la reforma a las leyes secundarias”, enumeró.

“La oposición a Morena y a la Coalición está en su derecho de expresar el sentido contrario, pues ésa es la democracia. Representamos a dos proyectos distintos, empezando por el concepto de democracia y de respetar la voluntad popular”, comentó Mier al admitir las dificultades que tiene para construir la mayoría calificada.

Pero alegó que, “en un acto de congruencia, de consistencia” y por respeto a la gente que respalda la iniciativa de reforma constitucional del Presidente, se pondrá a consideración del pleno ese dictamen.



**Que hayamos salido a declarar PRI, PAN y PRD que votaríamos en contra significa que no habrá reforma electoral.”**

**JORGE ROMERO**  
COORDINADOR DE LOS  
DIPUTADOS DEL PAN





Foto: Cuartoscuro / Texto: Pedro Tonantzin

Mario Delgado, dirigente de Morena, encabezó en Cuernavaca una asamblea informativa sobre la reforma electoral; invitó a los morelenses a la marcha del 27 de noviembre en la CDMX.

